

Problème d'eau et de déchets un collectif monte un créneau



Le collectif Calacuccia 2020 soulève le problème - récurrent dit-il - de l'eau potable sur la commune.

JOSÉ MARTINETTI

Depuis quarante ans, chaque été, il y a des problèmes d'approvisionnement.

« Quand on ouvre le robinet, selon les endroits, ça ne coule pas. »

« Certains ont été coupés pendant sept jours d'affilée. »

À Calacuccia, le collectif citoyen Calacuccia 2020 a décidé de tirer la sonnette d'alarme concernant un problème « récurrent ». « L'eau abonde dans le Niolu, affirment-ils, mais elle n'arrive que difficilement aux robinets à cause d'une incurie aberrante. »

Et d'avancer le chiffre de 92 % de déperdition, donné « par le bureau d'études CETA Environnement lors d'une réunion organisée par la mairie le 13 août 2019 ». Ils s'interrogent : « Quelles actions ont été réalisées depuis ? » Cathy Geronimi et Marie-Paule Luciani peuvent en parler, elles qui vivent dans le quartier au-dessus du couvent depuis quarante ans. « En moyenne, nous manquons d'eau pendant vingt jours par an. Le record est de 17 jours consécutif. Actuellement, et depuis quelques jours, l'eau est revenue et on nous a

dit qu'on avait trouvé le problème. Si c'est vrai c'est encore pire, car cela signifierait que l'on se moque de nous depuis quarante ans. »

« J'étais aussi confronté à ces coupures dans mon hôtel et dans mon camping, enchaîne Mathieu Acquaviva, candidat aux dernières élections municipales, ce qui me mettait en difficulté dans mon travail. J'ai dû creuser des forages pour résoudre le problème et je sais que d'autres, professionnels ou particuliers, ont fait pareil. »

À ce problème de quantité, le collectif en ajoute un autre, de qualité cette fois. Et il ironise : « De temps en temps, en hiver, l'eau est potable. »

« Je ne suis pas sûr que, depuis février 2018, nous ayons eu cinq mois consommables », ajoute-t-on.

Quantité : « c'est réglé ». Qualité : « ce sera réglé rapidement »

Et d'avancer des faits précis : « Le dernier relevé de l'ARS, en date du 24 avril 2020, pointe notamment que l'eau est 'non-

conforme aux exigences de qualité' ainsi que la 'présence de germes témoins de contamination fécale'. Depuis, nous n'avons eu connaissance d'aucune action et il n'y a pas eu de communication. Le résultat, c'est que nous devons acheter des bouteilles - ce qui est une aberration économique et écologique - ou aller chercher de l'eau aux fontaines ce qui peut représenter une vraie corvée, surtout pour les familles avec des enfants. » Enfin, le collectif pointe du doigt le problème de l'assainissement et de la station d'épuration « qui ne fonctionne plus depuis 2015 ». « Les eaux usées se déversent directement dans le lac, là où se déroule chaque été le triathlon... »

Pour le maire, Jean-Baptiste Castellani, la situation n'est pas si alarmante. « Le problème de quantité a été réglé, affirme-t-il. Nous avons connu quelques soucis causés par une importante fuite qui a été réparée. Pendant ce temps, nous avons fourni des packs d'eau. La municipalité remercie d'ailleurs Charles Paccioni qui a travaillé pendant plusieurs

jours pour trouver et réparer la fuite. »

Concernant le problème de qualité, « l'eau est potable, simplement elle ne respecte pas les critères européens, ce qui est le cas dans de très nombreuses communes. Cela sera réglé rapidement ». Le collectif Calacuccia 2020 a exposé un dernier sujet : celui des déchets qui s'empilent en différents endroits de la commune. Bernard Luciani habite Sidossi et il a vu le problème empirer : « Dans un premier temps, des gens ont déposé des encombrants. La communauté de communes s'en est partiellement occupée. Avec le temps, la situation s'est dégradée et finalement, nous avons vu arriver les rats. La commune elle aussi a effectué un petit travail de nettoyage. En l'espèce, je parle de mauvaise gestion ou de mauvaise relation entre la communauté de communes et la commune. » Du côté de la municipalité, on rappelle que c'est la com'com qui est responsable de cette compétence et on assure que tout est fait pour régler ce problème au plus vite.

MORGANE QUILICHINI